Desatiende Pemex infraestructura (Reforma 18/06/12)

Desatiende Pemex infraestructura (Reforma 18/06/12) Desde 2010 se detecta una baja en los proyectos de la paraestatal Por Nallely Ortigoza Cd. de México México (18 junio 2012).- En los últimos dos años, Pemex ha reducido la inversión en infraestructura, lo que ha provocado que las obras industriales en el País no repunten. Mientras en el primer trimestre de 2009 los recursos destinados a construcción industrial eran por 6 mil 876 millones de pesos, en el mismo periodo de este año fueron de 4 mil 498 millones de pesos, de acuerdo con datos del Observatorio de Inversiones de Bimsa Reports. "Esta caída fue provocada por la baja en la inversión dirigida a construcciones relacionadas con el sector de los hidrocarburos y sus derivados, siendo este año el de menos inversiones detectadas", advierte el informe de dicha consultora, al primer trimestre del año. Según datos de la Cuenta de la Hacienda Pública Federal, a pesar de que en los primeros años de la presente Administración la inversión de Pemex en infraestructura crecía, a partir de 2010 comenzó a caer en niveles de hasta 85 por ciento. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda, el área más afectada fue Pemex Gas y Petroquímica Básica, cuya inversión en infraestructura cayó, en dos años, de 9 mil 961 millones de pesos a sólo mil 480 millones. Asimismo, los recursos de Pemex Refinación sufrieron una contracción de 77.7 por ciento y Pemex Exploración y Producción tuvo una caída de 68.5 por ciento. Esta baja en la inversión se debe a que la reforma energética complicó la contratación de proyectos, explicó Eduardo Núñez, socio del despacho Núñez Rodríguez Abogados, especializado en temas de energía e infraestructura. "La implementación del nuevo régimen contractual de Pemex en los organismos subsidiarios no ha sido pronta ni expedita; han habido problemas para utilizar las nuevas figuras jurídicas que respondan a las necesidades industriales y esa asimilación e implementación toma tiempo", explicó Núñez. Cuestionada al respecto, Pemex señaló que en 2009 la inversión en infraestructura creció porque en ese año se eliminó el esquema de Proyectos de Infraestructura Productiva de Largo Plazo (Pidiregas), lo que provocó que las inversiones realizadas a través de éste y aún no capitalizadas se registraran como activos y pasivos en la contabilidad. "Pemex reconoció de inmediato las inversiones y los pasivos relacionados contraídos bajo este esquema", dice la información enviada por la empresa. Según Hacienda, el año pasado Pemex difirió la construcción de tres nuevos ductos de Ciudad Pemex a Nuevo Pemex y de Cactus a Cangrejera, canceló la estación de compresión Omealca, y también los incrementos en la capacidad de transporte de gas natural en el ducto de Reynosa a Chihuahua y de San Fernando a Cempoala, entre otras obras. Datos de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) también destacan la baja inversión en infraestructura de exploración y explotación, pues mientras que en 2009 perforó 71 pozos, en 2011 apenas fueron 32. Y este año no ha sido la excepción, pues según el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, en el primer trimestre la paraestatal registró un subejercicio de 9 mil 999 millones de pesos en el gasto de inversión física, de un total de 59 mil 715 millones. La caída en inversión de infraestructura en Pemex también ha provocado una baja en la producción, según Ricardo Trejo, director de Análisis Económico de Bimsa Reports. En lo que va del sexenio, la producción de crudo ha disminuido 17.4 por ciento, de acuerdo con datos de Pemex. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 18 junio 2012